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京臨技では、全国の地臨技に事務所の設置状況や運営

状況についてアンケートを行いました。これは、京臨技

事務所を持つために、どの程度の規模の事務所が必要な

のか、事務所の活用方法や運営はどうするかなど、検討

資料とするために実施したものです。 
現在、京臨技の事務所は京都保健衛生専門学校内あり、

専用の電話・ＦＡＸ・パソコン・メールアドレスがある

程度で、実際の事務作業は事務局がある同校の小澤理事

が担当しています。また、会計業務は京大病院の江見理

事、白井理事（平成 17 年度まで）、丹羽理事（平成 18
年度から）によって行われており、作業量が膨大となり

負担をかけているのが現状です。 
全国学会で会計業務を手伝っていただいた山方けい子

女史に、昨年度から非常勤事務員として会計業務の一部を手伝っていただき、今年度から事務局の一部業務にも

従事していただいています。 
京臨技では、技師会活動をさらに活発に行うとともに円滑な運営を図り、一部の理事に偏った過重の負担を出

来るだけ軽減し、理事の所属施設で預かっている技師会関連資料を整理することを目的に事務所確保と運営につ

いて検討しています。尚、アンケートの集計結果については、次頁で報告いたします。 
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◆ 全国地臨技事務所設置状況アンケート行う 

◆ 全国地臨技事務所設置状況アンケート報告 

◆ 生理検査研究班超音波実技講習会 
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◆ 煙草と少子化 
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全国地臨技事務所 

  設置状況アンケート報告 
 

全国 46 都道府県にアンケート依頼を行い、45 都道

府県より回答が得られた。（回答率：98％） 
【事務所設置状況について】 
１．技師会事務所の設置状況 
（１）技師会所有は 24 県（52％）で、内訳は資産

として所有している（購入）が 11 県、資産として所有

していない（貸借）は 13 県であり、賃貸から購入に

変更するか否かを検討中の県もあった。また、多くは

集合住宅やビルの 1 室を事務所としているが、戸建の

事務所も購入と賃貸で各々２県ずつあった。（２）会員

施設の借用は 17 県（37％）で、借用施設は病院や臨

床検査技師養成校であった。また、事務局担当者の所

属する施設で持ちまわりとする県もあった。（３）その

他は 5 県（11％）で、医師会、県立福祉会館、財団法

人などの施設の借用であった。 

２．今後の計画 
技師会所有でなかった地臨技に今後の計画を尋ねた

ところ、具体的に検討中が 3 県（購入１、賃貸２）、議

論はされているが具体的計画なしが 9 県、未定・未回

答が 9 府県であった。 
３．事務所の広さ 
 事務所の広さは 32 ㎡～141 ㎡、（平均 72 ㎡、n=購
入 8・賃貸 9）であった。 
４．事務所の取得条件 
 購入価格は 6.5 百万円～58.0 百万円（平均 30.9 百万

円、n=9）、賃貸価格は 30 千円～300 千円（平均 99 千

円、n=13）で、管理費・共益費が 3 千円～140 千円（平

均 36 千円、n=購入 6・賃貸 4）であった。また、購入

後のリフォーム代は 0.1 百万円～7.0 百万円（平均 3.0
百万円、n=5）であった。 

【事務所運営について】 
５．事務所の利用方法（複数回答） 
 事務所の利用方法は、「理事会など 20 名程度の会議」

26 県、「委員会など 10 名程度の会議」10 県、「ほとん

どの事務作業」29 県、「一部の事務作業」11 県、「書

類や備品の保管」35 県であった。 
 その他具体的な利用法例として、『関連団体の会議に

賃貸』、『20 名程度の勉強会』、『研修センターもあり研

修（60 名）に活用』、『300 名までの研修会』などの意

見があった。 
６．事務員の配置状況 
常勤事務員を配置している県は 7 県（1 名 6 県、2

名 1 県）、非常勤事務員を配置しているのは 20 県（1
名 15 県、2 名 2 県、3 名 3 県）であった。 
【事務所に関する諸問題（フリーコメント）】 
◎ 面積・駐車場 
・ 部屋が狭い、書類の保管場所が狭い 
・ 駐車場が無く不便 
・ 駐車スペースが少ない為、会議等の際は近くの駐

全国地臨技事務所の設置状況

技師会所有

（購入）

24%

技師会所有

（賃貸）

28%

会員施設を

借用

37%

その他

11%

RESEARCH 調査 

取得金額

58.0

19.0

43.2

30.0 27.0

50.0

25.0
19.0

6.5

0.0

10.0
20.0

30.0

40.0

50.0
60.0

70.0

1 2 3 4 5 6 7 8 9

（百万円）

家賃

85.0
50.0
80.0

133.8

45.030.0

100.0

200.0

300.0

40.0 50.045.050.0

0.0

50.0

100.0

150.0

200.0

250.0

300.0

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13

（千円）



No.16                            京臨技会報                   平成 18 年 11 月 1 日発行 

車場を借用している。マンション居住者宅への来

客が無断駐車することがあり困っている 
・ 会議室を開催するにはやや狭い。また備品などの

保管場所が狭くなってきた 
◎ 立地条件の問題 
・ 事務局長の施設から離れた場所にあると、なかな

か出入りする回数が少ない、かといって役員選任

のたびに事務局を変える事も事務処理場困難 
・ 市内のやや西部に位置している。市の中心部に保

健・医療・福祉・防災に関する総合施設を建設計

画がありその一室を賃貸予定 
・ 会議等は参加者の人数・交通の便等を考慮して変

則的ではあるが会場を決めている 
◎ 経済的な問題 
・ 経済的負担が大きいが、公益法人の指導で持たな

ければならなかった 
・ 事務所専属の常駐者は金銭面の問題で置くことは

出来ない 
・ 借用・買取は経済的負担が大きい、専属の事務員

を置けない 
・ 予算が不足 
・ 経済的な問題が一番、本県の会員数は 350 名～380

名事務所は持てない。中央からの補助を希望した

い。アパート家賃 2～3 万事務員 800～1000 円/時
給×３時間×5 日×4 週＝6 万/月ほどで。当県の収

入では 30万くらいまでしか出せない。差額 70万！ 
・ 家賃の金額を考えると会館施設も考えるのですが、

ローンを組んでくれる金融機関があるとは思えま

せん。設立資金を積み立てるには、何年かかるか

わかりません。また、内部保留が多いと公益法人

の関係もあり、厳しい状態です 
◎ 運用、管理運営の問題 
・ 今後、事務所をかまえ、事務員を置かなければ、

県技師会事務局の負担が大きすぎてだれも引受け

手がなくなりそう 
・ 当会も検討中です。事務所を構えた場合の管理運

営が問題。当面は会議室として利用するように検

討 
・ 事務所を持つにあたり、公的機関に入れてもらえ

れば最高と思います。（管理しなくてよい・無償か

安価）当県も以前は県医師会にはいっていた。独

自の事務所が持てればなにも言うことは無いと思

いますが、管理運営は素人の我々ではとても出来

ないとのことでした。 
・ 事務所設置の目的は書類備品の保管と電話対応で

きる環境を整備し会報などの作業場として使用し

ている 
・ 事務所を事務局長施設にすると全て対応できない、

日常業務に支障をきたす 
・ 常駐者がいな為不便である 
◎ その他 
・ 来年 4 月看護センターとして移転予定 
・ 買い替えに対しての構想が固まっていない 
・ 使用頻度（月に１～２回）が少ないため、経済的

負担とつりあわないとの意見があり、事務所確保

は未定 
・ 県の総合福祉会館に入ってますので他の会議室の

借用料も安く借りられ利点も多いです。当事務所

はフロアーの一角を部屋に設けたので、出入り口

の間口周辺の 30ｃｍほど空けてあるため、防犯上

少し気になります 
・ 技師会財産として賃貸のままで良いものか議論中

である 
・ 経費がかかるため、中古マンション等の購入を考

えている。事務員パート年収 100 万程度と考えて

いる 
・ 当県は小所帯ですので自前の事務所の予定はあり

ません 
【まとめ】 
 今回のアンケートでほぼ半数の都道府県が自前の事

務所を所有しており、事務員を配置していることが判

明した。自前の事務所所有の 24 県に限ってみると、

事務員の配置率は 96％（23 県）と高率であった。地

臨技の規模によって、事務所や事務員の必要性が異な

ると思われるが、会員数 900 余名の京臨技においては、

事務所確保と同時に技師会の事務作業を事務員に委託

していく必要性を痛感した。 
『事務所をかまえ、事務員を置かなければ、県技師

会事務局の負担が大きすぎてだれも引受け手がなくな

りそう』の意見があったが、正に京臨技にもあてはま

る。 
多くの都道府県と同様に経済的な問題もあるので、

すぐに大会議室や研修室を備えた事務所確保とはいか

ないかも知れないが、まずは事務作業スペースと備

品・書類の保管スペースを確保し、三役会議や小委員

会程度の会議がもてるような事務所の獲得を目指した

い。 
（アンケート集計：山方、文責：白波瀬） 
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開催日：2006 年 9 月 9 日 14:00～17:00 
会場：京都保健衛生専門学校 実習室 
参加人数：43 名（会員 40 名、非会員 3 名） 

 
去る 9 月 9 日に京都府臨床検査技師会生理検査研究班

主催で超音波実技講習会が開催されました。 
 
テーマ：心臓超音波、腹部超音波、 

末梢血管超音波検査の習熟 
 

講師：山田 宣幸（三菱京都病院） 
   辻 信一朗（京都桂病院） 
   鮎川 宏之（医仁会武田総合病院） 
   日比野みゆき（医仁会武田総合病院） 
   元田 博子（京都医療センター） 
 
講義内容 
今回で 10 回以上を超える毎年恒例となった講習会で

す。参加者も初心者を中心に大勢の方の参加を得まし

た。講習は各分野ごとに 5 つのグループにわかれて少

人数で実技講習を行ないました。 

 
① 心臓超音波 

(‘使用機種：Phlips 製 IE、SONOS5500) 
心臓から大動脈に至るまで基本的な査から血圧や心電

図も含めた臨床的な内容まで幅広いものでした。 
 

 
② 腹部超音波 
（使用機種：東芝社製 Xario Aloka 社製α10） 

基本的な臓器の描出法から解剖と照らし合わせて肝

臓内の血管走行、大動脈の走行、脾臓の計測など詳し

く教えていただいた。また体位変換などベテランの技

師ならではのテクニックも伝授していただいた。 

 
③ 末梢血管超音波 
（使用機種：東芝製 Xario） 

 まず装置の設定から詳しく説明していただき頸動脈

から鎖骨動脈までの描出、IMT の計測、血流の評価ま

で教えていただいた。また下肢血管についても簡単に

走査、参加者からの質問にも丁寧に答えていただいた。 

 

REPORT  研修会報告 
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今回の患者は保健衛生専門学校の学生さんだったの

で初心者の方でもきれいに描出できたと思います。実

際は‥。描出に四苦八苦している参加者をみてると数

年(？)前に始めて参加した頃の自分を思い出し初心に

戻ろうと誓いました。 
 エコーの検査がある限り、新たにエコー検査を始め

る方がいる限りこの講習会も続くことと思います。今

回初心者で参加してくださった方が数年後には講師と

なって帰ってきてくれることを願っています。 

次に今回初めて参加してくれた方の感想をご紹介しま

す。 
 

『初めてエコー講習会に参加して』 
全くの初心者なので実技にしかもグループでと、不

安もありましたが個人のレベルにあった教え方をして

いただきとても勉強になりました。プローブの持ち方

から臓器の位置関係、走査上のコツなどから説明して

もらい疑問にも丁寧に答えていただきました。また他

の方が走査しているところも見ることができたので学

べることが多かったです。 
心臓、腹部、末梢血管とグループごとにわかれていま

したがみんな少しでもうまくなって帰ろうという意気

込みがあって充実した講習会でした。また学生さんに

被検者になっていただいたおかげでいろいろ学べたの

で学生の方々には感謝したいです。これからこのよう

な実技講習会があれば積極的に参加してスキルアップ

を目指していきたいと思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
最後にご多忙のなか参加していただいた講師の方々、

装置を提供してくださった各メーカーの皆様大変あり

がとうございました。来年もたくさんの方の参加をお

待ちするのと同時にご意見、ご要望がありましたら世

話人までご連絡下さい。 
（森 由美子 京都桂病院検査科） 

 
 

 
 

 
 

●問１）次の記述について、間違っているものを（ア）～（エ）から選びなさい。（３級） 
顔見世について 

（ア） 京都では歌舞伎座で行われる 
（イ） 京都に限らず東京や名古屋でも顔見世興行がある 
（ウ） まねきには役者名などが書かれている 
（エ） 京都の人々は顔見世で師走を感じるといわれる 

出展）第 2 回京都検定問題と解説（編集・発行所：京都新聞出版センター） 

※回答と解説は、京臨技ホームページ「ライブラリー」より、京臨技会報 PDF 版にて
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京都第二赤十字病院 芦田 英之 

 

 

喫煙による健康悪化に対する関心が高まり、タバコの販売本数は減少傾向になっています。７月からの煙草の

値上げもありました。禁煙を考えている方も多いと思います。多くの病院では院内は禁煙ですよね。 

 

日臨技も禁煙宣言をして、禁煙運動を推進しています。 

１．当会は、臨床検査技師の禁煙を推進します。 

２．当会は、医療施設及び公共施設における禁煙を推進します。 

３．当会は、受動喫煙による健康被害の排除を推進します。 

４．当会は、あらゆる禁煙運動を積極的に支援します。 

みなさん日臨技のＨＰで見たことはありますか？ 

 

随分昔の話しですが、細胞診学会で、肺癌のシンポジウム終了後に廊下で多くの方が喫煙している光景をみま

した。今までのシンポジウムは何だったの？？とても不思議な光景でした。最近は、会場内は禁煙ですので、あ

まり見かけなくなりました。 

 

さて、以前からタバコが健康に悪いといわれていますが、販売停止にならないのは？おそらく、「たばこ税」の

税収が大きいからではないでしょうか。たばこ税収は年間数兆円といわれています。税収入が少ない現在では、

喫煙者は大切で貴重な納税者です。そして、たばこ税の両輪となる酒税も相当なものだと思います。多分、私は

高額納税者ではないでしょうか。表彰はないのでしょうか？それに、自分の健康を削ってまで、税金を納めてい

るのですから。 

 

自然界には食物連鎖というものが存在します。草食動物が肉食動物に食われ、その肉食動物を大型の肉食動物

が食う。陸上である事は、当然、海中でもあります。プランクトンを小魚が食料とし、小魚を大型魚が食します。

大型魚・小魚を人間が食べてしまいますが・・・この食物連鎖で、それぞれの生物の「種（しゅ）」が一定数に保

たれています。人は、この食物連鎖の頂点に立っています。ということは、人には人口を調整してくれる天敵が

いません。だから人間は自分達で、増加する人口を調整する必要があるのです。それは、政策でもあり、時には、

自然災害で、又は、戦争という愚かな行為で・・ 

 

モンゴルでは、狼の巣を見つけると子供の狼をすべて殺さないで、少しだけ残すそうです。狼は牧場に侵入し

て羊を狙いますが、狙うのは襲いやすい病気の羊です。だから、狼を絶滅させると、放牧している羊に病気が蔓

延する恐れがあるのです。狼の数を人間が調整しているわけです。 

 

では、人間に対する天敵はなにか・・・皮肉って言うと、タバコがその天敵ではないでしょうか。タバコで寿

命を縮めることは、やっぱり天敵ですよね。最近は若い女性の喫煙者が増加しているようですが、これも人口増

加の歯止め？ならば、現在日本は少子化にむかっていて、人口減少傾向なので、自分の身を削ってまで人口増加

に歯止めをする必要はありません。 

日本の人口増加には、すでに歯止めがかかり、人口は減少傾向になっています。禁煙する勇気がほしいもので

すね。（失礼しました。） 

 

第１７回京臨技北部学術発表会 

日時：平成１８年１２月９日（土） 12:00～17:00 

場所：福知山市 サンプラザ万助  福知山市篠尾新 3－88（市立福知山市民病院の近く） 

・ 記念講演：災害医療 兵庫防災センター副所長 

・ 一般演題：臨床医が求める臨床検査の情報化 

・ 教育プログラム：一般研究班、班長佐伯仁志氏 検尿の判定方法 

煙草と少子化 

CONTRIBUTION 投稿 
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ニコチン依存管理料 

洛和会ヘルスケアシステム 白波瀬浩幸 
 

2006 年 4 月の診療報酬改定で「ニコチン依存管理

料」が新設され、6 月からはニコチン・パッチが保険

薬として認められるようになった。これを受けて、保

険適用による「ニコチン依存症外来」、「禁煙外来」を

実施しているクリニックが増えているが、「敷地内禁

煙」がネックで病院の届け出は進んでいないと言われ

ている。 
《対象患者》 
次の要件をすべて満たす者が、保険適用となる。 

・ 「禁煙治療のための標準手引書」（日本循環器学

会、日本肺癌学会、日本癌学会により作成）に記載

されているスクリーニングテスト（ＴＤＳ）でニコ

チン依存症と診断された者 
・ ブリンクマン指数（1日の喫煙本数×喫煙年数）が

200 以上の者 
・ 直ちに禁煙することを希望し、「禁煙治療のための

標準手引書」に則った禁煙プログラム（12 週間にわた

り計 5 回の禁煙治療を行うプログラム）について説明

を受け、当該プログラムへの参加について文書で同意

している者 
《保険点数》 
・ 初回（1 週目）230 点 
・ ２～４回目（２、４、8 週目）184 点 
・ 5 回目（12 週目：最終回）180 点 

 

《施設基準》 
算定施設には、医療機関の敷地内が禁煙であること

のほか、呼気一酸化炭素濃度測定器を備えておくこと、

実際に指導の効果が上がっているかを検証する目的で、

禁煙成功率を社会保険事務局に報告するなどの基準が

設けられている。 
 
ニコチン・パッチ無料配布

で挑戦者の 33％が禁煙に成

功したという米国の研究

（Lancet 誌 2005 年５月 27
日号）もあり、喫煙者は一度

挑戦してみる価値がある。し

かし、このニコチン依存管理料の再算定は初回算定日

より起算して 1 年を超えた日からでなければ算定でき

ないという要件がある。すなわち一度失敗して、1 年

以内に再挑戦するなら自費で治療を受ける必要がある。 
 
禁煙指導の実施、敷地内禁煙をアピールすることで、

病院のイメージアップに貢献でき、新規患者獲得にも

つながる。ぜひ呼吸機能検査や病理検査を業とする臨

床検査技師の立場から病院幹部へ提言していただきた

いところである。喫煙者はいわずもがな、自身が禁煙

してから・・・、ですけどね。

 
 
 

●問２）次の文章の（    ）に入れる最も適当な語句を（ア）～（エ）から選びなさい。（３級） 

（    ）の大
だい

根
こ

焚
だ

きは、三世慈禅が大根の切り口を鏡に見立て、面に梵
ぼん

字
じ

を書き、諸病退散

を祈ったことに始まる。 
（ア）大報恩寺       （イ）蓮華寺 
（ウ）赤山禅院       （エ）了徳寺 

出展）第 2 回京都検定問題と解説（編集・発行所：京都新聞出版センター） 
※回答と解説は、京臨技ホームページ「ライブラリー」より、京臨技会報 PDF 版にて 

Lecture レクチャー 
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平成 18 年度第３回定例理事会議事録 
   

日 時 ： 平成 18 年 8月 10 日（木）18:30～19:30 

場 所 ： あんじ 

議 長 ： 湯浅 

出席理事： 湯浅 白波瀬 今井 小澤 荻野 石澤 江見 

丹羽 林（孝） 今田 豊山 大田 若栗 

委任状出席：芦田 小原 林（雅） 白井  

出席京臨技事務局：山方 

欠席理事： 廣瀬 佐々木 

欠席監事： 清井 山口 

 

【報告事項】 

１．会長行動報告 

１）日臨技関係 なし 

２）近臨技関係 

  8 月 9 日（水）近臨技会長会議 

    近畿臨床検査学会打ち合わせ（12 月 2日（土）：大阪） 

今回はシンポジストが集まって具体的な打ち合わせ 

３）京臨技関係 

  8月 8日 京都府庁に平成18年度京都府保健医療功労者等 

表彰関連書面提出 

 
２．各理事･事業報告 

１）平成 18 年度京都府保健医療功労者等表彰候補者（湯浅） 

    小坂 明 前副会長を推薦（9月に審議） 

２）京臨技精度管理（石澤） 

10/ 6（金） 参加申し込み締め切り   

10/24（火） サンプル発送準備（京都保健衛生） 

10/26（木） サンプル配布 

３）第 41 回 京都病院学会（豊山） 

平成 18 年 6月 18 日（日） 京都府医師会館他で開催 

当日の参加者数：1741 人（昨年とほぼ同数） 

演題発表数：350 題（臨床検査部門 30 題） 

特別講演：井村雅代 氏 「愛があるなら叱りなさい」 

要望演題：「チーム医療」10 題（10 人のシンポジスト） 

   基調講演：医師／池田栄人 先生 

「標準化プログラムからみたチーム医療のあり方」 

        看護／松下佳子 氏  

「チーム医療の中の在宅看護」 

４）事務所検討アンケート作成、配布予定（白波瀬・山方） 

9 月 5日に締め切り 

次回の理事会にてアンケート集計報告予定 

５）第 46 回近畿医学検査学会の一般演題座長候補者を福井県 

実行委員会へ送付（荻野） 

６）8／4現在会員数は 931 名（新・再入会 63 名含む）（江見） 

７）定期案内（８月行事予定、研修会案内）発送終了 

次回定期案内発送予定日：8月 21 日（小澤） 

８）法人登記：伊吹司法書士が登記処理中 

京都府への報告：湯浅会長が府庁へ提出（小澤） 

９）会誌（総会号）最終校正終了 

次回の定期で発送予定（佐々木） 

 

【議題】 

(ア)後援依頼 2件  承認 

  ①医療マネージメント学会第 4回京滋地方会 

  ②日本診療録管理学会 

  賛同依頼  承認 

  ・議員フォーラム 京都府保健医療協会 

(イ)仏語圏アフリカ臨床検査技師研修会  承認 

10 月 26 日（木）午前に京都府洛西浄化センター見学 

今井副会長の他に芦田副会長にも参加要請 

(ウ)リンクス入会の件  継続審議 

契約内容を把握し、次回の理事会で協議 

(エ)表彰者推薦に関わる経歴調査依頼について  承認 

今年度の各表彰の基準規定を把握したうえで調査資料を作 

成し、4月に配布 

(オ)定款、規約、内規の改廃履歴の記録について 承認 

会計規定は、完成度を高めてから実施 

(カ)会員証不携帯届けと会員への周知について  承認 

・ 学術部長よりメールにて各班長に会員証不携帯届の説明

を行う 

・ 『研修会等での会員証の提示について』の案内を会員へ

配布 

・ 行事予定表の紙面に余裕のあるときは掲載し注意を促す 

(キ)第８回新入・転入会員研修会の役割分担等  承認 

会場設営： 山方さん 手伝い可能な理事 

受付： 江見理事 山方さん 

挨拶： 白波瀬副会長（開会） 今井副会長（閉会） 

乾杯： 小坂前副会長または清井監事 

講演会座長： 芦田副会長 

会の組織運営について： 小澤理事 

  学術活動について： 荻野理事 

(ク)くらしと健康展について  承認 

9 月 16 日（土） 白波瀬副会長 石澤理事 林（雅）理事 

9 月 17 日（日） 江見理事 丹羽理事 豊山理事 

事務局にて京都府臨床検査技師会の看板を準備 

(ケ)赤十字ＡＥＤ講習会について  承認 

11 月 11 日（土）開催予定   

京都保健衛生専門学校にて、学生を含め 50 名程度で開催 

 

次回理事会開催予定 平成 18 年 9 月 14 日（木）18：30～   

京都保健衛生専門学校 

 

以上で本日の理事会を終了 

               議事録署名人 

                    江見 安一 

丹羽 紀実 

 
平成 18 年度第４回定例理事会議事録 

 

日 時 ： 平成 18 年９月 14 日（木）19:00～20:30 
場 所 ： 京都保健衛生専門学校大会議室 
議 長 ： 今井 
出席顧問： 田畑 
出席理事： 白波瀬 今井 小澤 石澤 江見 丹羽 林（孝） 

林（雅） 廣瀬 佐々木 今田 大田 小原 白井 
欠席理事： 若栗 
委任状出席：湯浅 芦田 荻野 豊山  
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京臨技会誌（2006. Vol.33, No.1）正誤表 
p.4, p.6 誤：洛和会音羽病院 
   〒607-8062 京都市山科区音羽珍事町２ 
     正：洛和会音羽病院 
   〒607-8062 京都市山科区名神東インター横 
p.10 誤：米沢 英伸 京都民医連中央病院 
   正：米澤 英伸 京都民医連中央病院 
p.15 誤：林 久志  ファルコイムノバイオシステムズ 

京都 
正：林 久志  ファルコバイオシステムズ京都 

 

出席監事： 清井   欠席監事： 山口 
出席事務局員：山方 
 
【理事会活動】  
平成 18 年度「クリーン作戦」：事務局周辺の清掃活動 
平成 18 年 09 月 14 日 18：30 から実施（写真） 

 
【報告事項】 
１．会長行動報告 
１）日臨技関係 なし 
２）近臨技関係 
・8 月 19 日(土）JICA 研修全体説明会 於 JICA 大阪 
・8 月 20 日(日) JICA 研修実習説明会 於 阪大保健学科 
・8 月 26 日(土) 近畿臨床検査関連学会合同開催協議会 
 於 八起庵 

・8 月 31 日(木) JICA 研修生洛西浄化センター見学打ち合わ

せ 於 洛西浄化センター 
・9 月 9 日(土)  第１１回近畿輸血検査一泊研修会（京都大学

医学部附属総合解剖センター） 
３）京臨技関係 
・8月31日(木) 京都府医療推進協議会 第7回代表者会議 於 

医師会館 
・京都府衛生検査所精度管理専門委員会委員の委嘱通知 
佐々木由紀子 平成 18 年 9 月 6 日 8 薬第 959 号 
任期：平成 19 年 7 月 31 日まで 
 

２．各理事･事業報告 
１）京臨技事務所確保に向けて各府県にアンケート協力を依頼

（湯浅） 
２）京都府臨床検査技師会・京都府医師会合同講演会開催（湯

浅） 
・9 月 2 日(土) 京都府立医科大学図書館ホール 

演題１ 臨床検査からみる肝炎ウイルス 
三觜隆一技師（大津赤十字病院） 
演題２ 血液・生化学検査・ウイルスマーカーで肝臓病は

ここまでわかる  
岡上武 教授（京都府立医大） 

３）9／8 現在の会員数：932 名（新・再入会 70 名含む）（江見） 
４）第 46 回近畿医学検査学会《福井》の一般演題座長 6 名決

定（病理、血液、臨床化学、免疫血清、微生物、生理）（荻野） 
５）9 月分定期案内発送終了・次回定期案内発送予定日 9 月 20
日（小澤）  
６）『研修会等での会員証の提示について』の案内を配布（小澤） 
７）17 年度生涯教育履修通知 発送準備中（小澤） 
８）会誌（2006. Vol.33 No1；総会号）、会報（No.15）発行（佐々

木） 
９）私病協の院内感染対策支援事業報告（芦田） 

①６月２１日、府内の病院視察 
②７月２８日、市内の病院視察 
③８月１０日、府内の病院視察 

１０）京臨技新入・転入研修会報告（若栗） 
①9 月 8 日（金）京都教育文化センターにて開催 
②新入・転入参加会員 18 名、総参加数 46 名 
③特別講演：「私の音楽道」川村輝夫 氏（元ＫＢＳプロデュ

ーサー） 
１１）JICA アフリカ研修生との交流会 (小澤) 

10 月 7 日 
会場：JICA 大阪 
主催：大臨技 

１２）18 年度北部学術発表会    (今井) 
12 月 9 日(土) 
記念講演：災害医療 兵庫防災センター副所長 
一般演題：臨床医が求める臨床検査の情報化 
教育プログラム：一般研究班班長 佐伯仁志氏 検尿の判定

方法 
 

【議題】 
１）京都府医療推進協議会主催イベント出務者の 3 名選出 承

認 
10 月 14 日(土)AM10:00～PM4:30 
京都市勧業会館『みやこめっせ』 
主催：京都府医療推進協議会 
出務者：13 日小澤理事、14 日湯浅会長・芦田副会長・広瀬

理事 
２）非会員施設のサーベイ参加について 承認 
非会員の参加は不可 
参加の場合は会員になることを要す 

３）事務所確保検討の全国アンケート報告ならびに意見交換 

継続審議 
アンケート回答 39 県、未回答 7 県 
アンケート集計内容の報告 
事務所は(自己所有、賃貸)所有する方向で検討 
今後、物件及び検討資料を揃え理事会にて継続審議 

４）リンクス入会の件《継続議案》 次回審議 
５）「京都がん医療を考える会」について 承認 
賛助会員加入の要請  
賛助会費：年会費 1 口 2 万円 

６）くらしと健康展について 承認 
くらしと健康展のボランティア参加者は、事前登録された方

のみ弁当支給 
当日ボランティア参加者には弁当支給なし 

 
次回理事会開催予定 平成 18 年 10 月 12 日（木）18：30～ 

京都保健衛生専門学校 
 
以上で本日の理事会を終了 

議事録署名人 
江見 安一 
白井 孝夫 
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●問１）次の記述について、間違っているものを（ア）～（エ）から選びなさい。（３級） 
顔見世について 

（ア）京都では歌舞伎座で行われる 
（イ）京都に限らず東京や名古屋でも顔見世興行がある 
（ウ）まねきには役者名などが書かれている 
（エ）京都の人々は顔見世で師走を感じるといわれる 
                          回答・・・（ア） 

 ○解説 
京都には南座があるが、歌舞伎座という劇場はない。南座で毎年の 12 月に興行される歌舞伎座

を顔見世という。江戸時代の演劇界では、俳優や作者は 1 年契約が建前だった。当時は 11 月向こ

う 1 ヵ年の契約であり、新しい座組の役者名を発表するのが「顔見世」である。「これほど多くの

人気俳優と契約できました。どうぞ、お出かけください」と、観客を誘うのが顔見世興行だといえ

る。従って本来は 11 月に行われたが、明治以降、新暦で 12 月に行われるようになった。 
人気が高く、京都では「なにをおいても顔見世だけは」という雰囲気は今も生きている。師走の

12 月が迫ると、南座正面に勘亭流の独特の文字で役者の名前を書いた「まねき」が掲げられ、京

都の人々は「今年も顔見世どすな」と声をかけあう。 
東京(11 月)や名古屋(10 月)の歌舞伎興行も「顔見世」と称する。 

 
 
●問２）次の文章の（    ）に入れる最も適当な語句を（ア）～（エ）から選びなさい。（３級） 

（    ）の大
だい

根
こ

焚
だ

きは、三世慈禅が大根の切り口を鏡に見立て、面に梵
ぼん

字
じ

を書き、諸病退散

を祈ったことに始まる。 
（ア）大報恩寺       （イ）蓮華寺 
（ウ）赤山禅院       （エ）了徳寺 

                          回答・・・（ア）大報恩寺 
 ○解説 

大報恩
だいほうおん

寺は、上京区の五辻通六軒町西入ルにある真言宗智山
ち さ ん

派の寺。釈迦如来を本尊とするので、

千本釈迦堂の通称がある。求
ぐ

法
ほう

上人義空が承久 3 年（1221）に、小堂を建てて釈迦像を安置した

といわれる。応仁・文明の乱で伽藍
が ら ん

のほとんどを失ったが、本堂だけは当時のままの姿で残ってい

る。 

鎌倉時代、三世の慈禅上人が大根の切り口に梵
ぼん

字
じ

を書いて魔よけとしたのにちなみ、12 月 7 日

と 8 日の大
だい

根
こ

焚
だ

き成
じょう

道
どう

会
え

法要が行われている。大根の 1 個 1 個に、カラメルで着色して梵
ぼん

字
じ

を書

くのは、慈禅上人の故事をしのぶもの。 

右京区の御室大内町にある蓮華寺では「きゅうり封じ」が行われる。山号は五
ご

智
ち

山
さん

、真言宗別格

本山である。弘法大師空海は一切衆生の安穏を願って五智不動尊を宗祀し、「きゅうり封じ」の秘

法を残した。蓮華寺では加持されたきゅうりが、希望者に授与される。蓮華寺という名の寺は左京

区にもある。 
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赤山
せきざん

禅院
ぜんいん

は左京区修学院にある天台宗の寺院で、本尊は赤山明神（泰
たい

山
ざん

府
ふ

君
くん

）。都七福神参りの

一つ。11 月 23 日には「珠
じゅ

数
ず

供養」があり。参拝者が持参した珠数（数珠）を、本堂の護摩壇で「お

焚き上げ」する。 

了
りょう

徳
とく

字
じ

は右京区の鳴滝にある。真宗大谷派の寺院。親鸞の説教に感激した住民が大根の塩焚き

を献上し、親鸞がススキの穂で十字の名号を書いて与えた故事にちなんで、12 月の 9 日と 10 日に

大根焚きがある。 
 

出展）『第 2 回 京都検定 問題と解説』 京都新聞出版センター編集・発行、2006 年、p101, p67 
 
 


